
平成２４年第４回（９月）宮若市議会定例会一般質問通告書 

質問者 質問事項 質問要旨 備考 

1.宮若の水について。 (1)宮若の水はおいしいと言われるが、これ

をアピールしていく考えはあるのか。 

(2)定住化を進めていく上で、上下水道の完

備は必要不可欠だが、今後どの様に進めら

れるのか。 

(3)水道料金の統一はいつまでに行うのか。

合併時から料金統一は目標だったはずで

あるが。 

 

2.公共施設の民営化について。 (1)今回、保育所の民営化に伴う関連議案が

提出されているが、今後施設の民営化ある

いは施設の指定管理を進めていく考えは

あるのか。 

 

1.中尾 ハギ子 

3.旧宮若市立若宮南小学校の

活用について。 

(1)閉校から今日まで活用について地元の人

達と話し合いはあったのか。また行政とし

てこの活用について話された事はあるの

か。 

 

2.塩川 恭子 1.投票率アップについて。 (1)選挙ごとに投票率の目標は定められてい

るのか。定められている場合、その基準は

どうなっているのか伺う。 

(2)平成１５年１２月から期日前投票制度が

導入されているが、本市で最近（近年）執

行された選挙における投票率のうち、期日

前投票の割合はどの程度占めているのか

伺う。 

(3)期日前投票の宣誓書記載場所については

どのように決められ、位置付けられている

のか伺う。 

 

3.浜崎 稔哉 1.第2次集中改革プランについ

て。 

各項目におけるより具体的な取組みと効果。 

(1)行政運営の効率化（定員管理の適正化）。 

(2)健全な財政基盤の確立、財産活用による

収入確保、自主財源確保の推進。 

 

4.弓削田 敬 1.本市の消防及び救急業務に

ついて伺う。 

(1)本市では消防と救急業務について一部事

務組合である直方・鞍手広域消防本部の管

轄地域として実施されているが、広域消防  

の合理化策の一環として、現在、乗換方式

が採用されている。このことについて市民

から本市への意見や要望、苦情等は出され

 



ていないか。また、わかる範囲で乗換方式

への移行後の問題点や対応について伺う。 

(2)今議会に議員提出議案で空き家や空き地

の管理に関する意見書が提出されている

が、これらが消防や救急の緊急車両の活動

に支障を来している実態があるか、これに

ついてもわかる範囲でお答えいただきた

い。 

 

1.市制誕生から6年半が経過し

ましたが、安心に住める魅力

的なまちづくりは進んでい

るのかお尋ねします。 

(1)小地域簡易将来人口推計では平成 27年

の推計人口は 27,300人と予測されました

が、あえて目標人口を 32,000人と設定さ

れました。4,700人の差はどの様なまちづ

くりで埋めようとされるのでしょうか。 

(2)福祉・保健・医療を連携させたまちづく

りをいわれましたが、成果をお聞きいたし

ます。 

 5.中島 健三 

2.学校再編の現状と今後の方

向を問う。 

 

 

(1)平成25年4月の新中学校開校に向けて環

境整備は進んでいますか。また、問題点が

あるのかお聞きします。 

(2)小学校・幼稚園の再編にどのような考え

をお持ちかお聞きいたします。 

(3)上記 2件について教育委員会でどのよう

な話しがあったのかお聞きいたします。 

 

1.学校再編に伴う校舎及び跡

地の利用計画について。 

(1)光陵中・宮田中及び宮田西中の跡地・校

舎等について、今後の利用計画はどのよう

になっているのか。 

(2)旧若宮南小学校の跡地・校舎についても

地元との協議はどのように進んでいるか。 

 6.安永 友則 

2.定住化施策について 

 

(1)市内のインフラ整備も進み定住化施策も

色々計画・実施されているが、人口は減少

の一途をたどっている。今までも一般質問

や意見など出されてきたが、どの様に分析

されているか。また、今までの現状を見て

今後どのように考えるのか。 

 

7.茅野 勝 1.第2西部露天掘跡地埋立てに

ついて問う。 

(1)露天堀跡地内の農業用水路・排水路の問

題は。地権者との話し合いの経過と結果。 

(2)どの様な方法で今後埋立てを進めていく

のか県との協議内容。 

(3)開発行為との関係。 

 



2.道路用の買収の基準につい

て問う。 

(1)道路・家屋の買収基準はどの様に定めて

いるのか。 

(2)代替用地等の問題はどうなのか。 

(3)公有財産の無償譲渡の基準（備品等も含

む）。 

 

8.和田 善久 1.空き家・空き地対策について

伺う。 

(1)空き家バンクを創設し、移住・住みかえ

支援を行う考えは。その他空き家対策全般

について。 

(2)空き地環境条例の制定の考えは。 

 

1.防災について伺う。 (1)防災の基本は地域を知る事だが、地域と

の連携はとれているのか。避難場所へ行く

安全なルートは。 

(2)広域避難場所について伺う。 

(3)天井や窓ガラス等の非構造部材の耐震化

対策。 

 9.安河 英幸 

2.通学路の安全対策について (1)緊急合同総点検が実施されたのか。 

 

 

 

10.吉野 英史 1.飯塚福間線の見坂トンネル

工事の進捗状況と問題点及

び若宮インターとアクセス

する主要道という観点から

市の対応を問う。 

 

(1)見坂トンネル工事の着工予定と供用開始

予定は。 

(2)トンネル工法はどのようなものか。トン

ネル内の水の流れはどうなるか。 

(3)水文調査とはどのようなものか。その結

果はどうか詳細について知りたい。合わせ

て周辺地域の地下水や鳴水溜池、西山源流

への影響はないか調査結果を知りたい。 

(4)トンネルが開通すれば交通量が劇的に変

わると想定されるが、信号機や道路幅員歩

道の整備等、交通安全対策はどうするの

か。また、玄海若宮線の合流地点の渋滞問

題解消対策はどうされるのか。 

(5)旧道となる道路はどのような管理をする

のか。 

(6)山口校区自治会長会と県土整備が交わし

た確認書について把握されているか。 

(7)期成会とはどの様な活動をされているの

か。 

 

 



11.藤嶋 厚 1.今後の市財政について (1)公共施設（特に箱物）建設が続いている

が、年間の運営経費は各々どの程度費用が

見込まれるのか。また、利用料金（人数含

む）はどの程度見込まれるのか。 

(2)野球場のオープニングセレモニーの経費

及び今後の利用見込みについて。 

 

 


